Navigieren auf baselland.ch

- Startseite
- Navigation
- Inhalt
- Kontakt
- Mobile navigation
- Service Navigation



Benutzerspezifische Werkzeuge

Servicenavigation

- Stellen und Personal
- Medien
- Kontakt
- Benutzerumfrage



Logo

Website durchsuchen Suche

• Unterseiten

Keine Ergebnisse gefunden

Resultate gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren. Resultat gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Globale Reiter

ausgewählt

- Startseite
- Themen
- Politik und Behörden
- Wirtschaft
- Online-Schalter

Inhalts Navigation

• Geschäfte des Landrats

0 2007-273

Sie sind hier: <u>Startseite</u> / <u>Politik und Behörden</u> / <u>Landrat / Parlament</u> / <u>Geschäfte / Geschäftsliste</u> / <u>Geschäfte des Landrats / 2007-273</u>

2007-273

Geschäfte des Landrats | Parlament Hinweise und Erklärungen

Parlamentarischer Vorstoss

Titel: Postulat von Marianne Holllinger, FDP: Weg vom steuerbaren Einkommen

als Grundlage für Subventionen

Autor/in: Marianne Hollinger (Göschke, Imber, Nufer, Oestreicher, Reber, Richterich,

Schneeberger, Schoch, Schulte, Van der Merwe)

Eingereicht am: 1. November 2007

Nr.: 2007-273

Verlauf dieses Geschäfts

1. Ausgangslage

Immer mehr wird getrickst, um zu Subventionen aller Art zu gelangen. So ist es nach der heutigen Gesetzgebung durchaus legal, aufgrund entsprechend hoher Abzüge auf der Steuererklärung Subventionen zu beziehen, obwohl nach der effektiven finanziellen Leistungskraft keine Subventionen zustünden.

2. Erwägungen

Zur Feststellung der finanziellen Leistungskraft dient meist das steuerbare Einkommen, welches je nach Höhe der Abzüge variiert. Und genau da liegt der Stoff, aus dem das legale Beziehen von nicht vorgesehenen Subventionen ist. Je höher die Abzüge, desto niedriger das steuerbare Einkommen, desto höher wiederum die Subvention.

Heute ist Praxis, dass Leute, welche grössere Steuerabzüge vornehmen können, unvermittelt in den Genuss von Subventionen kommen, auch wenn die finanzielle Leistungskraft höher ist, als für Subventionen vorgesehen. So ermöglicht zum Beispiel eine neue Küche in vielen Fällen gerade auch noch eine Subvention für die Zahnspange vom Kind, dank Subventionen der Jugendzahnpflege.

3. Lösungsweg

Nicht mehr das steuerbare Einkommen soll Basis sein für die Bemessung der finanziellen Leistungskraft, sondern das Einkommen vor Abzügen, welches in der Steuererklärung unter Ziffer 499 als "Total Einkommen" deklariert wird.

Dieser Praxiswechsel ist möglich und wird in einigen Gemeinden bereits erfolgreich angewendet. Es findet auf diese Weise keine Verzerrung der Einkommensverhältnisse statt durch Steuerabzüge. In der Folge werden weniger Subventionen bezogen, die Staatskasse wird dadurch entlastet - und - keiner ist benachteiligt. Denn Personen, welche dank grosser Steuerabzüge in den Genuss von Subventionen gekommen sind, sind sich wohl bewusst, dass ihnen diese aufgrund ihrer finanziellen Leistungskraft nicht zugestanden hätten. Für alle anderen würde keine Veränderung stattfinden.

Viele solcher "Iegalen Missbräuche" können mit dieser einfachen Massnahme verhindert werden.

4. Antrag an die Regierung

Die Regierung wird ersucht, folgende Praxisänderung zu prüfen und dem Landrat zu berichten.

- Änderung der Berechnungsbasis für die finanzielle Leistungskraft zum Bezug von Subventionen, dort wo heute das steuerbare Einkommen Basis ist. Neu soll das Einkommen vor Abzügen "Total Einkommen" gemäss Ziffer 499 der Steuererklärung Basis sein. Gemeinden und Institutionen, welche Subventionen sprechen, sollen diese Methode übernehmen.
- Die Subventionstabellen sind so anzupassen, dass rechtmässige Ansprüche in gleichem Mass wie bisher befriedigt werden.

Back to Top

Weitere Informationen.

Fusszeile

Amtsblatt
Behördenverzeichnis
Gesetzessammlung

Geoportal
Baselland Tourismus
Gemeinden

Porträt Öffentlichkeitsprinzip Impressum / Disclaimer

Kanton Basel-Landschaft Telefonzentrale +41 61 552 51 11 Kontaktadressen

• Übersicht